

## Heroica y angustiosa defensa de Finlandia

Continúan los finlandeses soportando la presión rusa en el Este y en el Sur. Todavía no se ha registrado una alusión en las líneas que representan un mayor peligro para la invasión. De todos modos, están bien acusados los objetivos soviéticos: Irrumpir, por el Este, en la frontera finoesueca, y comunicar a Finlandia de Suecia y Noruega por tierra, y por el Suroeste (la parte estrecha de Finlandia), en el Golfo de Botnia para atacar en dos al país. Este último objetivo tiene una segunda finalidad, que es la de atacar por vía aérea a las líneas de defensas rusas, que se han estrechado, según las informaciones de Helsinki, cuantas veces se han intentado abrirse paso a través de ellas.

En el momento no han conocido los rojos triunfos que hacen temer una rápida irrupción en el territorio finlandés. El Ejército Finlandés continúa luchando heroicamente e infligiendo serios daños al invasor. Sin embargo, resulta angustiosa la brava resistencia que, hoy por hoy, presenta con la simpatía manifiesta al coloso soviético. El tiempo es aliado de Finlandia, pero parece que el ciclo de la guerra se abre limpiando a los mensajeros de la aviación japonesa, mientras la tierra, al ser, priva de obstáculos a las tropas motorizadas que constituyen el elemento principal de la invasión.

Se acentúa la mejoría del clima y Finlandia no recibe más que la de orden moral. Es peligroso pensar que la resistencia humana tiene un límite. Los soviets empleando en ataques gentes del Asia central, habituadas a las temperaturas extremas, de lo que se deduce que la Unión Soviética no se arredra dispuesta a abandonar la guerra y que quiere superar las limitaciones climatológicas con el empleo de combatientes.

Se ha firmado la escritura de la Sociedad de la «España Industrial» (Societad Nacional Industrial Aplicaciones Celulosa Española), que en colaboración con el grupo italiano «Snia», fundado por el conocido financiero Guaino, se propone instalar en Torrelavega una gran fábrica de celulosa, utilizando la madera de eucalipto de las montañas de Santander y de la provincia de Huelva. La sociedad, patrocinada por el señor Ruiz Senén, será presidida por el marqués de Terrades, del grupo de «España Industrial» de Barcelona, y para consejero delegado ha sido nombrado el abogado Ensenete, de Palma de Mallorca. También se nos informa que a esta sociedad aportarán su capital tres Bancos importantes de España.

El ministro de la Alimentación, señor Morrison, declaró en la Cámara de los Comunes que, a partir del 8 de Enero, toda persona residente en el país recibirá una ración de manteca y de tocino de cuatro onzas, equivalente a 112 gramos. Todos los restaurantes y hoteles quedan afectados por esta medida. Según el radio londinense en las casas de huéspedes el viajero tendrá derecho a L/6 de onza de manteca. Hasta ahora el viajero no ha sido racionado. No obstante, Morrison pidió a los consumidores que el sucesivo se limiten a comprar una libra por semana. El partido inglés ha levantado una enérgica protesta contra este plazo de racionamiento y declara con razón que el aplazamiento de seis semanas el racionamiento da a las clases pudientes la posibilidad de acaparar la cantidad de alimentos, aumentando así más todavía la escasez de alimentos.

## EN TORNO A LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

### Los norteamericanos, favorables a la ayuda a Finlandia

#### «Día de Finlandia» en los Estados Unidos para recaudar fondos

**Un hijo y diez nietos de Guillermo II**  
Se encuentran en el frente  
Berlín.—En Alemania se desmienten las afirmaciones hechas por la Prensa de París y la de Londres de que los miembros de la antigua Casa imperial estaban en oposición con el régimen nacionalsocialista, haciendo ver que casi todos los Hohenzollern en edad militar están en el frente, a saber: un hijo, el príncipe Oscar, padre, coronel en servicio en el frente y diez nietos del Kaiser, entre ellos tres hijos del Kronprinz. Un nieto del Kaiser, el príncipe Oscar, hijo del anterior, cayó en Polonia el 5 de Septiembre de 1939. Un sobrino del Kaiser y un nieto han sido admitidos como alféreces. En total enviaron los Hohenzollern al Ejército catorce de sus miembros.—O. R.

#### «Lo que más necesita son aviones y cañones»

Nueva York, 12 (2 t.).—El ex Presidente Hoover ha pedido que el domingo próximo sea el «Día de Finlandia». Las organizaciones de ayuda a Finlandia, las autoridades y el clero recibirán donativos para socorrer a la población civil finlandesa.—Efe.

Nueva York, 12 (2 t.).—«New York Times» insiste en la necesidad de prestar ayuda material a Finlandia. Lo que esta nación necesita con urgencia son aviones y cañones, que pueden ser adquiridos en el mercado norteamericano.

Señala a continuación que la Ley de neutralidad no puede ser aplicada a Finlandia, porque todo el pueblo norteamericano está convencido de que prestará los medios necesarios para ayudar a Finlandia en todo lo que necesite.—Efe.

#### Vuelos de reconocimiento sobre Inglaterra

París, 12 (2 t.).—Comunicado oficial de la mañana de hoy:  
Actividad de las patrullas en diversas partes del frente.—Efe.

Berlín, 12 (2 t.).—Comunicado del alto mando alemán:  
Al Este del Mosela, débil cañoneo de la artillería. Las fuerzas aéreas han realizado algunos vuelos de reconocimiento sobre Inglaterra.—Efe.

#### LA GUERRA EN CHINA

#### Los chinos preparan una batalla decisiva

Chungking, 12 (2 t.).—De fuente china se comunica que las tropas de Chan Kai She, del sector de Nanking, se preparan para librar una batalla decisiva. La aviación china ha bombardeado estos días a las fuerzas japonesas concentradas en los alrededores de Yant-Chau.—Efe.

#### OTRAS NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Hoy dimitirá el Gobierno sueco  
Estocolmo, 12 (2 t.).—La Prensa espera que hoy presente su dimisión el Gobierno, y agrega que la lista de los nuevos ministros está ya terminada. El partido de derechas participará en el nuevo Gabinete de concentración.—Efe.

HUNGRIA Y YUGOSLAVIA  
Belgrado, 12 (2 t.).—Un diario dice que han sido aplazadas hasta Febrero las negociaciones económicas húngaro-yugoslavas anunciadas para hoy.—Efe.

#### LA GUERRA EN EL OESTE

El Ayuntamiento de Pontevedra  
En memoria de José Antonio  
Y de don José Calvo Sotelo  
Vigo, 12 (2 t.).—El Ayuntamiento de Pontevedra, en la reunión del pleno, ha acordado honrar la memoria del glorioso fundador de la Falange, dando el nombre de José Antonio a la Alameda, el paseo más hermoso de dicha capital.

También acordó erigir en un edificio céntrico de la capital un busto del protomártir don José Calvo Sotelo. Logos.

#### LA DEUDA PUBLICA FRANCESA

### 34.500 MILLONES DE FRANCOS EN OBLIGACIONES

#### Se instalará una gran fábrica de celulosa

Madrid.—Acaba de firmarse la escritura de constitución de la «SNIACE» (Societad Nacional Industrial Aplicaciones Celulosa Española), que en colaboración con el grupo italiano «Snia», fundado por el conocido financiero Guaino, se propone instalar en Torrelavega una gran fábrica de celulosa, utilizando la madera de eucalipto de las montañas de Santander y de la provincia de Huelva. La sociedad, patrocinada por el señor Ruiz Senén, será presidida por el marqués de Terrades, del grupo de «España Industrial» de Barcelona, y para consejero delegado ha sido nombrado el abogado Ensenete, de Palma de Mallorca. También se nos informa que a esta sociedad aportarán su capital tres Bancos importantes de España.

#### Rectificación de las cartillas de racionamiento

En el examen que se está llevando a cabo en las hojas declaratorias correspondientes a las cartillas de racionamiento de la capital, se observan algunas inscripciones que, sin duda por errónea interpretación, se han consignado indebidamente por los titulares de las mismas. Igualmente se observa que hay duplicidad de inscripciones en lo que se refiere a la dependencia de establecimientos industriales y servidumbre, no fija, de casas particulares; dándose el caso de que el nombre de algunas personas aparezca en las cartillas de la casa industrial o particular donde prestan sus servicios y en la suya propia.

Como todos estos casos y los similares que puedan existir, además de constituir una infracción originan considerables perjuicios al resto de la población que se atiende a lo ordenado, esta Jefatura, por medio de la presente nota, pone en conocimiento de los poseedores de cartillas a que se hace referencia, que deberán solicitar de estas oficinas, en evitación de imposición de sanciones, la baja de los familiares o servidores inscriptos, que se encuentran en alguno de los siguientes casos:

- 1.º Los que, aun apareciendo como vecinos o domiciliados en esta capital, permanezcan fuera de ella la mayor parte del tiempo, bien porque se hallen movilizados, cursando estudios o con otro carácter, aunque circunstancialmente vengán a pasar unos días con sus familiares.
- 2.º Los que, teniendo su cartilla familiar, aparezcan inscritos en otra, porque presten servicios de mozos, camareros, cocineros, asistentes, etc., etc, aun cuando el carácter del servicio sea fijo y permanente.
- 3.º Todo el personal que no tenga vecindad en Segovia, que figure inscrito en su racionamiento, excepto los que justifiquen haber sido baja en su localidad, bien porque no llegaron a inscribirse, o porque después hayan pedido su baja.
- 4.º Los individuos hospedados en pensiones debidamente legalizadas, cuyo suministro se haga directamente por medio de órdenes de esta Jefatura, no podrán figurar en la cartilla del propietario, y por tanto deberán causar baja en la misma.
- 5.º Asimismo se advierte a los tenedores de cartillas que, sistemática o circunstancialmente, pasen temporadas fuera de la población, la responsabilidad en que incurran, si permiten que de dichas cartillas hagan uso indebidamente otros familiares, servidores o amigos.

En cuanto a las altas, no será concedida ninguna que no venga debidamente justificada.

Aquellos casos dudosos, no previstos en la presente nota, deberán consultarse en la Sección de Racionamiento de esta Jefatura.

#### Deberá amortizar el Tesoro en 1940

Roma, 12 (2 t.).—Desde Enero hasta fines de Agosto, en que comenzó la guerra, la Deuda pública francesa ha aumentado cinco mil millones de francos.

En el próximo año, la dirección del Tesoro deberá amortizar 34.562 millones de francos en obligaciones.—Efe.

Milán, 12 (2 t.).—«Il Corriere della Sera» dice que contra todo lo supuesto conforme a los acuerdos del Gran Consejo Fascista, todas las obligaciones exteriores contraídas por Italia de buena fe, serán mantenidas también con buena fe. Efe.

#### NOTICIAS ECONOMICAS BREVES

El próximo día 22, celebrará el tradicional sorteo de Navidad. En él se repartirán premios 48.363.000 pesetas.

Mayor: 15 MILLONES DE PESETAS a la Lotería de Navidad

#### LEGISLACION EJEMPLAR

#### La ley de desbloques de cuentas corrientes

Los técnicos de las finanzas preveían un nuevo éxito del ministro de Hacienda con su anunciada Ley (ya publicada) de desbloqueo de cuentas corrientes, porque el señor Larraz acertó siempre en sus disposiciones, y era de desear que éste le acompañase también en una ley tan justa como ésta a que nos referimos y, sobre todo, de utilización rápida.

Existía en el ambiente nacional, y particularmente en el financiero, una considerable expectativa con el anuncio de esta ley de desbloques de cuentas corrientes, porque esta situación entrañaba el que los Bancos y numerosas entidades tuviesen todavía sin saldar sus cuentas de los pasados ejercicios y muchas ini-

#### El catedrático señor García Morente

Envía una carta a la Prensa  
Madrid, 12 (2 t.).—El catedrático señor García Morente ha dirigido a los periódicos una carta rectificando la noticia publicada de que ya ha ingresado en la Orden de los Mercedarios. Unicamente puede decir que ha ingresado como alumno en el Seminario Conciliar de Madrid y está desempeñando su cátedra por indicación del señor obispo y con autorización de sus superiores.—Logos.

#### LA NAVEGACION MARITIMA

### La ruta Sur contra la ruta Norte

Berlín.—La Prensa alemana recoge una noticia de Milán según la cual la United States Line proyecta un servicio de pasajeros entre Nueva York-Génova y Nápoles para el cual destinará tres grandes vapores: el «Manhattan», el «Washington» y el «President Harding». Así pues, la gran Compañía de navegación norteamericana se decidirá a evitar la peligrosa ruta europea de Norte por el Golfo de Vizcaya, las aguas franco-inglesas y el mar del Norte, surcando únicamente zonas que están fuera de la verdadera zona de guerra.

Los diarios alemanes hacen a propósito de esta noticia consideraciones sobre la ruta Sur y la ruta Norte. La culpa de que la posición prominente de la ruta Norte y por consiguiente de la Europa septentrional sufra tan rudo golpe en el tráfico intercontinental y ceda quizá para siempre ante la ruta Sur, recae sobre el país que agudizó la guerra económica por mar hasta la acritud actual, es decir Inglaterra. Con el desplazamiento del tráfico de la costa Norte a la costa Sur de Europa, se producen naturalmente grandes cambios en el abastecimiento de los países de densa población de Europa, necesitados de importación. De los países europeos que participan en la guerra naval sólo Francia linda con el Mediterráneo. Inglaterra tiene que cruzar el Canal lleno de minas y amenazado por el contrabloqueo alemán para los productos que lleguen por Francia desde la costa del Sur a la del Norte. Alemania limita por el Sur con la Italia amiga que será la meta propuesta por los citados barcos norteamericanos. Si los países neutrales están decididos a proseguir el intercambio natural de productos con Alemania, se presentarán con el incremento del tráfico por la ruta Sur contradicciones cada vez más graves y de mayores consecuencias entre ese tráfico y la realización del bloqueo anglo-francés.

En Alemania, como en el resto del mundo, no había duda de que en un conflicto armado con la Gran Bretaña cesaría una gran parte de la importación alemana de Ultramar. Pero muy pocos esperaron que también la Gran Bretaña, en los primeros meses de guerra, tuviese que sufrir tan graves pérdidas de importación. A juzgar por el curso de los acontecimientos en las últimas semanas, hay que contar con que una parte de la navegación neutral no entrará en el bloqueo contra Alemania como espera Inglaterra, sino que se apartará de él. Esto se ve confirmado con el desplazamiento del servicio de pasajeros de la Compañía de navegación norteamericana.—O. R.

#### Ha muerto el general Baigorri

San Sebastián, 12 (2 t.).—En la mañana de hoy ha muerto el general don José María Baigorri, gobernador militar de la plaza.

Contaba setenta y dos años de edad y pertenecía al Cuerpo de Estado Mayor. Llevaba dos años en esta capital. Fué preso por los rojo-separatistas cuando veraneaba en Deba el año 1936.—Logos.

#### La producción de cemento en España

Un momento de verdadera euforia  
Hacia los dos millones de toneladas  
Madrid.—Se encuentran los fabricantes de cemento en un momento de verdadera euforia. Y no extraña que suceda a sí considerando que en el plan general de obras públicas, en la reconstrucción general de España el cemento es una primera materia fundamental.

La producción va en aumento constante y por los fabricantes la cifra general crecerá más todavía. En el último trimestre el aumento de producción alcanzó 80.000 toneladas. La producción ha rebasado ya para estas horas el millón de toneladas. Pero esta cifra no es, ni con mucho, una meta. La cifra de meta es la de dos millones de toneladas, especie de paraíso de los fabricantes, porque alcanzando esa cifra se superarían todos los cálculos de economía en los costos al ser absorbidos los gastos generales por una cifra doble de la actual. La capacidad de producción de las fábricas españolas, una vez se hayan puesto a su marcha máxima las instalaciones, rebasa esas cifras de dos millones de toneladas.

Ahora bien, los fabricantes de cemento tienen que ir pasando por el período de reajuste que es general en España en estos momentos. Es preciso ir mejorando la cifra de producción de los carbones menudos especiales para esta industria y es preciso, también, que en el conjunto de los transportes ferroviarios pueda irse disponiendo del material necesario y adecuado para distribuir por las zonas de absorción ese aumento posible en la producción de cemento, aumento posible y aumento que ha de ser necesario para lanzar al máximo los proyectos de reconstrucción y los de realización de las obras públicas preparadas.—Arco Spes.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

Se combate encarnizadamente en los alrededores de Kumo

Evacuación de una ciudad del Norte del Ladoga. Los soviets anuncian la ocupación de varios pueblos

PARTE FINLANDES

Helsinki, 11.—El boletín oficial dice que las tropas soviéticas atacaron Taipala en dos ocasiones, siendo rechazadas vigorosamente y sufriendo la pérdida de siete carros de asalto, que resultaron completamente destruidos. Las tentativas soviéticas de romper la línea principal de defensa de Kivimiemi fueron rechazadas inmediatamente después de su iniciación.

Las tropas finlandesas evacuaron Pitkaetanta, localidad situada a orillas del lago Ladoga. Los ataques de la artillería enemiga contra Loimua, en las proximidades de Tolojaervi, fueron igualmente rechazados, reduciéndose al silencio a las piezas soviéticas.

En el sector de Ilomantei, fueron aniquiladas tres compañías enemigas, en ataques que las cogieron completamente desprevenidas.

La artillería de costa finlandesa atacó, cerca de Koivisto, a las unidades navales soviéticas.

La actividad de la aviación enemiga ha estado limitada, en general, al frente Este.—Efe.

ANTE LA LINEA DE MANNERHEIM

Helsinki, 11.—El Ejército soviético ha necesitado once días para llegar a establecer contacto en algunos puntos de la línea Mannerheim, en especial en la parte Este del istmo de Carelia. Desde hace dos días no se ha hecho ningún nuevo intento de romper esta línea con un acto de gran violencia. Parece que después de los penosos esfuerzos que le ha costado al Ejército rojo atravesar la frontera y la línea Mannerheim, el Ejército rojo en este sector está un poco a la expectativa y acumula reservas. Parece que el mando militar de Leningrado disponía al comienzo de las hostilidades de unos ciento cincuenta o ciento ochenta mil hombres agrupados en seis o siete Divisiones, mucho más numerosas que las de los restantes ejércitos de Europa. A estas Divisiones hay que agregar los «Cuerpos mecánicos», unidades específicamente soviéticas. Por otra parte, se calculan en ocho o nueve Divisiones las tropas concentradas por los rusos a lo largo de la línea ferroviaria de Leningrado a Murmansk, es decir, unos doscientos mil hombres. El avance de estas fuerzas es lentísimo en la amplia frontera al Norte del Ladoga, hasta el Océano Glacial. Por la configuración del terreno y el clima, estas tropas no pueden atacar en masa y dejar caer todo su peso en un sólo sector.

En las operaciones que se realizaron en los años 18-19, en la guerra de independencia, en estas mismas regiones, los finlandeses operaron con unos cinco mil hombres dispersos por los bosques. Estos destacamentos no sólo bastaron para cubrir la frontera, sino que se permitieron hacer alguna incursión hasta cerca de la línea del ferrocarril Leningrado-Mumansk. En el extremo Norte, los efectivos adversarios son también débiles, y en la misma desproporción a favor de los soviets. Los finlandeses tienen en línea unos cinco o seis batallones, mientras los rusos disponen de una brigada de numerosos efectivos, como las Divisiones soviéticas. En los círculos militares se siguen con gran interés las operaciones finlandesas, principalmente en el sector de Petsamo. Se trata, en efecto, de las primeras operaciones de una guerra dentro del círculo polar.—Efe.

COMBATES ENCARNIZADOS EN LAS PROXIMIDADES DE KUMO

Helsinki, 11.—La presión soviética que se venía ejerciendo en la parte central de Finlandia, es decir, en la región de Suomosarvi, llamada «garganta de botella», se desplaza, según las últimas informaciones, más al Sur, hacia la región de los grandes lagos. En esta vasta zona los finlandeses

han construido muchas líneas de defensa que llegan hasta Oulu y han concentrado fuerzas importantes y continúan enviando tropas y material. Los aparatos soviéticos han efectuado vuelos sobre las islas Valamo y Belladoga, pero han sido rechazados por el fuego de la artillería antiaérea. Se señala que los soviets atacan en el sector entre Kulajaervi y Kilelahti y entre Kilelati y Mounisla. En las proximidades de Kumo se libran actualmente combates encarnizados, a 40 kilómetros de la frontera y a algunas decenas de Nurmí. Efe.

HAN REGRESADO LOS DIPLOMATICOS SOVIETICOS EN MOSCU

Berlín, 11 (S. E. T.).—El ministro de Finlandia en Moscú, barón de Koskinen, ha llegado a la capital alemana acompañado de los veinticinco miembros de la Legación. Los diplomáticos finlandeses se hallan muy impresionados y decaídos por las inquietudes que han pasado en Moscú después de estallar las hostilidades entre Rusia y Finlandia.

Un redactor de la Agencia Transocean se ha entrevistado con el barón de Koskinen, quien explicó al pe-

riodista el desarrollo de los trámites que hubieron de cumplir para salir de Moscú. Aun después de autorizarseles a marchar fueron detenidos cinco horas en la frontera.

Preguntado por qué no siguió el camino directo de Riga a Estocolmo, se limitó a contestar que el viaje por Berlín se le presentaba más cómodo.

El barón de Koskinen, al igual que el ministro finlandés en Berlín, ha negado que el viaje tenga ninguna finalidad política.

Durante cinco días permanecerá en la capital de Alemania, y después continuará su viaje hacia Estocolmo y Helsinki.—Efe.

ARMAS SUECAS PARA FINLANDIA

Bruselas, 11.—El corresponsal en Estocolmo del periódico «Independence belge» escribe que una de las primeras manifestaciones oficiales de la solidaridad sueco-finlandesa será probablemente el envío de armas a Finlandia. La cuestión está ya en estudio y puede ser resuelta seguidamente de la terminación de la reunión de la Sociedad de Naciones.

Por otra parte, se declara que el servicio aéreo entre Estocolmo y Finlandia ha quedado interrumpido en razón de la situación actual.—Efe.

COMUNICADO RUSO

París, 11.—El comunicado soviético transmitido por el radio de Leningrado afirma que el Ejército rojo ha proseguido hoy su avance «en todas direcciones», ocupando el pueblo de Pitkaeranta, al Norte del lago Ladoga, y las localidades de Koprälä y Muurala, en el sector de Viborg.

La aviación no ha actuado a causa del mal tiempo.—Efe.

†  
EL JOVEN  
MIGUEL SANZ

Cadete de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.  
Falleció en Garcillán (Segovia) el día 12 de Diciembre de 1939 a los 18 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.

Sus desconsolados padres don Andrés Sanz, jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y doña María del Carmen; hermanos Luis, Felisa y Teresa; su abuela Teresa; abuelo materno don Lázaro Sanz; tíos y primos,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará mañana, 13 de los corrientes, en la iglesia parroquial de Garcillán (Segovia), a las nueve y media de su mañana.

Pesca de un tiburón de 150 kilos

Impedía las labores de pesca en Algeciras

Algeciras, 11.—Un pescador apodado «Popeye» se ha apoderado en la bahía de un tiburón de 150 kilos que desde hace unos días impedía con su presencia que los pescadores se hicieran a la mar.

Armado de pinchos y garfios salió de madrugada «Popeye» en su barca, dispuesto a dar alcance al pez, y una vez que le tuvo cerca le atacó a golpes de remo y de garfio hasta malherirle. Ató después a su embarcación, con una fuerte cuerda, al venecido, y le arrastró, a pesar de los colatazos y dentelladas, hasta la playa, donde acabó de rematarle.

«Popeye» ha vendido el tiburón en 420 pesetas.—Logos.

LA GUERRA EN EL MAR

Un vapor estoniano y otro griego, hundidos

Estocolmo, 11.—El vapor estoniano «Rassari» ha sido hundido por un submarino en el mar del Norte. La tripulación fué recogida por otro barco.—Efe.

Berlín, 11.—La Agencia D. N. B. publica noticias de haberse hundido esta mañana, en la costa noruega, el vapor griego «Gartifalia», de 4.708 toneladas. Fué torpedeado por un submarino cuando marchaba con rumbo a Kirkenes, para recoger un cargamento de mineral de hierro, destinado a Holanda. Han perecido cuatro marineros.—Efe.

El IV Consejo Nacional Femenino

Se celebrará en Madrid en el mes de Enero

Madrid.—En los primeros días de Enero se celebrará el IV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en el que se tratará principalmente de la misión formativa que sobre las mujeres de España tiene la Sección Femenina, como base esencial y punto de partida para la realización práctica de esta misión.

Se hará un estudio definitivo del valor del hogar.

Las conferencias estarán a cargo de las altas jerarquías del Movimiento.

La clausura del Consejo se celebrará en el Alcázar de Toledo.

Durante los años de guerra se reunió en la capital imperial de raigambre histórica, y ahora en la paz escogió también para celebrar su Consejo, Madrid, centro y eje de la vida política y social de España definitivamente unida.

En breve plazo llamará a tu puerta AUXILIO SOCIAL.  
Sé generoso

LA RECLAMACION FINLANDESA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ultimo llamamiento a Rusia para suspender las hostilidades

Y para que se declare dispuesta a abrir negociaciones de paz bajo los auspicios de la Liga

Ginebra, 11.—El Comité de la Asamblea de la Sociedad de Naciones que se ocupa de la cuestión finlandesa, ha celebrado a última hora de la tarde una reunión, en la que ha decidido, a demanda del representante de Suecia, dirigir un último llamamiento al Gobierno soviético, incitándole a suspender, dentro de un plazo de veinticuatro horas, las operaciones contra Finlandia y a declararse dispuesta a abrir negociaciones de paz bajo los auspicios de la Sociedad.

En este sentido fué enviado un telegrama a Moscú, en el cual se expresa, además, el deseo de que el Gobierno soviético designe una representación en Ginebra. Ha sido enviado otro despacho al Gobierno finlandés comunicándole esa decisión del Comité.—Efe.

DISCURSO DEL DELEGADO FINLANDES

Ginebra, 11.—A las cinco de la tarde la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha celebrado su segunda sesión.

El representante de Finlandia, Holsi, sube a la tribuna, entre ovaciones de todos los presentes. Comienza dando las gracias al Consejo por la rapidez con que ha respondido al llamamiento de Helsinki. Afirma que tratará la cuestión desde el punto de vista moral, con vistas a las consecuencias prácticas que puedan sacarse de su disertación. «La indignación producida en el mundo entero, prueba lo inicuo de la agresión de la U. R. S. S.»

Después se refiere a la forma en que los representantes soviéticos en la Sociedad de Naciones definieron en muchas ocasiones los casos de agresión.

Litvinoff dijo que si la Sociedad de Naciones adoptaba una actitud resuelta frente al agresor, descartaría la posibilidad de que las agresiones pudieran repetirse.

La U. R. S. S. se ha mostrado siempre en Ginebra partidaria de la seguridad colectiva. Nada de esto ha impedido la agresión contra Finlandia.

Holsti, sin poder contener la emoción, relata que durante las últimas semanas el Ejército, la flota y la aviación soviéticas han sembrado la muerte entre el pueblo finlandés. «El pueblo de Finlandia permanece fielmente agrupado en torno a su Gobierno. Ha sido inútil que el Gobierno de Moscú haya creado ese «organismo democrático» acerca del cual la opinión mundial ha emitido ya su juicio. Por sensible que sea el pueblo finlandés a los innumerables testimonios de simpatía que recibe del mundo entero, por convencido que esté de la hipocresía de los Soviets, Finlandia se halla hoy en la necesidad de decir que no sólo recibe palabras alentadoras, sino también ayuda efectiva. Mi pueblo se bate nada menos que por su existencia y por los ideales políticos más elevados de los demás pueblos». El pueblo finlandés cumple con su deber al prodigar lo mejor de sus bienes: su sangre». Estas palabras fueron acogidas con una ovación.

A continuación la Asamblea designó una Comisión de 13 miembros, especialmente encargada de examinar el llamamiento finlandés. En la Comisión están representados los Estados siguientes: Uruguay, Francia, Inglaterra, Bolivia, Irlanda, Egipto, Portugal, Venezuela, Siam, Suecia, Noruega, Canadá y China.—Efe.



SEGUNDO ANIVERSARIO

El señor

**DON JOSE BERMEJO MAYORAL**

Abogado

Falleció en Muñopedro el día 14 de Diciembre de 1937 a los 78 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos doña Victorina, don Mauricio, don José, don Celso y doña Celestina Bermejo Artiaga,

Les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 14, a las diez, en la iglesia parroquial de Muñopedro.

El mismo día 14, a las nueve, en los Padres Misioneros (altar del Sagrado Corazón de Jesús), darán principio las misas gregorianas.

CALMA PRECURSORA DE UNA GRAN OFENSIVA

Se calculan en millón y medio de hombres los efectivos rojos

EN TORNO A LA CUESTION RUSO-FINESA

"Francia e Inglaterra deben ayudar a Finlandia"

Y en mil los aviones de que disponen para el ataque a Finlandia

Paris, 12 (5 t.).—La Prensa francesa se hace eco de las grandes pérdidas de los rojos en los ataques contra el Ejército finlandés.

La victoria final—agrega—no conseguirá borrar la impresión de que el Ejército de una nación de ciento setenta millones de habitantes no ha demostrado su superioridad sobre otro de un país de tres millones.—Efe.

Helsinki, 12 (5 t.).—La situación militar es relativamente tranquila, pero se atribuye a preparativos para la gran ofensiva. Constantemente llegan tropas a las líneas soviéticas, calculándose en millón y medio de hombres y en mil aviones los efectivos rojos.—Efe.

Detenciones en Francia

Emilio Foure acusado de atentar contra la seguridad del Estado Paris, 12 (5 t.).—Siete comunistas argelinos han sido detenidos por la Policía cuando se hallaban reunidos conspirando. Han sido puestos a disposición de un Tribunal militar.—Efe.

LA SOCIEDAD DE NACIONES

En espera de la respuesta soviética

Ginebra, 12 (6,30 t.).—La Comisión nombrada para ocuparse de la cuestión finlandesa, se ha reunido esta mañana. No ha tomado ningún acuerdo definitivo en espera de que transcurra el plazo de veinticuatro horas concedido a la Unión Soviética para enviar su respuesta. La Comisión deliberó acerca de la preparación del informe que presentará a la Asamblea. Este informe comienza con una exposición de los hechos y de la situación jurídica. Los reunidos aprobaron la primera parte del mismo, y esta tarde se discutirán los problemas jurídicos que plantea la situación.—Efe.

Berlín, 12 (6,30 t.) (De la Redacción de la Agencia Efe en la capital alemana).

Los periódicos dedican el mínimo espacio a las discusiones de Ginebra y no publican ningún comentario que permita conocer la impresión causada en Alemania.—Efe.

Tal es la opinión de "L'Action Francaise". Supuesta inutilidad de la tentativa de Ginebra

Paris, 12 (5 t.).—«Excelsior» dice que la invitación hecha a Moscú para cesar en las hostilidades es un gesto inútil y con ello la Liga dará otra prueba de su impotencia. León Blum dice que el hecho de que Francia, Inglaterra y los Estados escandinavos no hayan acordado ir inmediatamente en socorro de Finlandia, hace inútil la tentativa de Ginebra. «Action Francaise» opina que dos Imperios de la potencia de Francia e Inglaterra no deben dudar un momento en ayudar eficazmente al pueblo finlandés.—Efe.

LOS COMUNISTAS SUECOS

Estocolmo, 12 (5 t.).—La Prensa sueca registra gran actividad de los agentes comunistas en la frontera sueco-finlandesa, y afirma que aquéllos tienen el propósito de pasarse al campo soviético (a la llegada de las tropas rojas). Esta revelación ha causado gran indignación entre la población sueca.—Efe.

LA ACTITUD DE ITALIA

Berna, 12 (5 t.).—El corresponsal de un periódico de esta capital en Roma, dice que Italia no tolerará que la Unión Soviética se inmiscuya de manera brutal en la zona báltica. Italia adoptaría medidas energéticas que estarían de acuerdo con la misión europea en los Balcanes, tal como la concibe dicha nación.—Efe.

\*\*\*

Copenhague, 12 (5 t.).—La Prensa comenta la actitud de la Sociedad de Naciones con referencia al conflicto fino-soviético, y dice que la Liga debe operar con prudencia si no quiere arriesgar su suicidio definitivo o arrastrar a los Estados neutrales al conflicto europeo.

El orden del día establece que el conflicto finlandés será la única cuestión política que se tratará en la reunión.

Un periódico estima que la expulsión de la Unión Soviética carece de valor práctico para Finlandia.—Efe.

\*\*\*

Copenhague, 12 (5 t.).—Continúan en Dinamarca las manifestaciones de simpatía y adhesión a Finlandia. La suscripción pro Finlandia alcanza ya 920.000 coronas danesas.—Efe.

Federación Aeronáutica Internacional

Nueva York, 12 (5 t.).—El corresponsal de "New York Times" en Costa Rica informa que el Presidente de la Federación Aeronáutica negociaciones con Costa Rica para la Internacional. Debido a las actuales circunstancias, ha sido aplazada la Conferencia Internacional de Aeronáutica: próxima ruptura de las relaciones diplomáticas entre ambos países y comprobación de los records.—Efe.

INFORMACION DE BARCELONA

Ha sido detenido un lugarteniente de Bela-Kun

EN EL FRENTE OESTE

Nieva copiosamente

Paris, 12 (6,30 t.).—La actividad en el día de hoy en el frente es casi completamente nula desde el punto de vista militar. El tiempo es lluvioso y cae nieve en abundancia. La aviación apenas ha intervenido en toda la jornada.

En la parte del alto Rin hubo ligero tiroteo de patrullas.—Efe.

INFORMACION NACIONAL

En favor de los parados de Cartagena

Campaña para ofrecerles cenas de Navidad

Cartagena, 12 (6,30 t.).—Bajo la presidencia del general Aranda se han reunido el gobernador militar, el alcalde, el comandante general del departamento y el jefe provincial del Movimiento. Han acordado estas autoridades iniciar una campaña para recaudar donativos destinados a repartir entre los obreros parados inscriptos en la Bolsa del Trabajo una abundante cesta de comestibles para los días de Navidad.—Logos.

Casas baratas

Ciudad Real, 12 (6,30 t.).—La Central Nacional Sindicalista, en colaboración con el Instituto Nacional de la Vivienda, construirá en un plazo breve dos grupos de cincuenta casas campesinas en los términos de Daimiel y Valdepeñas. Mediante el pago de cuarenta pesetas mensuales de renta, los usuarios adquirirán la propiedad absoluta de las viviendas en el plazo de veintisiete años.—Logos.

«Bremen» en Alemania

Berlín, 12 (7 t.).—La D. N. B. estima que esta tarde ha llegado a las aguas territoriales alemanas el buque «Bremen».—Efe.

La economía alemana y la guerra

Berlín.—En lo que se refiere a la parte económica, las columnas de la Prensa alemana están llenas de extensos comentarios sobre la situación creada por la guerra. Sin embargo, sólo con los diarios alemanes no es posible hacerse una idea precisa de los preparativos económicos indudablemente ya realizados o en vías de realización. Al observador imparcial se le ofrece en muchos puntos un cuadro más favorable del que tienen algunos alemanes. Yo na se habla públicamente hace años de planificaciones industriales, de reservas o de los últimos adelantos técnicos. De cuando en cuando logran descubrirse algunos detalles. Círculos bien informados creen que las nuevas fábricas del plan cuadrilateral que empezaron a funcionar en los pasados meses de este año o cuya terminación está próxima, vendrán a aliviar considerablemente muchos terrenos de la economía. No hay que hacerse ilusiones: a pesar de las informaciones del extranjero, hay actualmente suficiente benéfica. Se asegura de fuente fidedigna que desde el principio de la guerra las reservas no disminuyeron sino que aumentaron. Análogamente ocurre en otros campos. También tiene certeza la opinión pública de que las existencias de víveres son suficientes incluso para una guerra larga. Lo que generalmente no se sabe tanto es que el abastecimiento de materias primas industriales no es menos bueno. Esto se deduce lógicamente si se piensa que durante los cuatro años de guerra mundial la industria alemana no tuvo grandes dificultades mientras que en el sector de la alimentación se produjeron grandes crisis.

La gran línea de esta política planeada, orientada hacia la guerra, encuentra la aprobación de todos los sectores del pueblo alemán a pesar de las objeciones aisladas. Para algunos resulta pesado tener que abandonar el acostumbrado puesto de trabajo en virtud de los cambios operados por la guerra. Por otra parte esto no le viene mal a los centros oficiales, pues de esta manera puede resolverse con relativa facilidad la escasez de brazos que, como se sabe, adolecían hace unos años la agricultura y la industria. Importantes ramas industriales encuentran ahora en tiempo relativamente corto el personal que antes buscaban inútilmente. La suspensión del tráfico automovilista, la reglamentación del consumo de alimentos hasta un nivel que basta desde el punto de vista de la salud, la racionalización del consumo textil y otras muchas cosas, ha dejado disponible una cantidad considerable de fuerza adquisitiva. Por eso, a falta de otras posibilidades de colocación, ha aumentado el ahorro en Alemania a pesar de la guerra, factor al que hay que conceder gran importancia para la financiación futura de la guerra. Quien examine serena y objetivamente la actual situación económica alemana y quien tenga sobre todo ocasión de visitar los centros de producción y estudiar sobre el terreno el estado de cosas, se dará cuenta por una parte del intenso ritmo del trabajo y por otra del real y positivo optimismo que reina.—O. R.

La industria corcho-taponesa española

Gerona, 12 (5 t.).—Ha causado gran júbilo la decisión de resolver el problema que afecta a la industria corcho-taponesa. Existe el propósito de concertar créditos para facilitar a la industria la puesta en marcha de sus actividades, y se tratará de incrementar las exportaciones.—Logos.

Batalla campal por la muerte de una vaca

Bombay, 12 (5 t.).—Por la muerte de una vaca, registrada en Jubulpore, ha habido varios encuentros entre musulmanes e hindúes. Fueron saqueados varios almacenes. Intervino la Policía para contener a los revoltosos. Las tropas han sido acuarteladas. Efe.

EN UNA SEMANA

Treinta barcos hundidos

Con un desplazamiento de 122.000 toneladas

Berlín, 12 (6,30 t.).—De la Redacción de la Agencia Efe en la capital alemana:

Las últimas ediciones de los periódicos publican el balance de pérdidas sufridas por la navegación enemiga y la neutral durante la primera semana de Diciembre. En dicho plazo han sido hundidos treinta barcos con un total de ciento veintidós mil toneladas.—Efe.

LA GUERRA EN EL MAR

Se cree fueron hundidos en el Atlántico Sur

Los cuatro barcos ingleses de los que no hay noticias

Londres, 12 (5 t.).—Con referencia a los cuatro navios británicos "Ahler", "Trevanion", "Newton Breech" y "Huntsman", de los cuales se carece de noticias desde hace días, un periódico informa que estaban en ruta desde el cabo de Buena Esperanza a Inglaterra. Se cree que han sido hundidos en el Atlántico Sur por un navio de guerra alemán.—Efe.

PESQUEROS EN UN CAMPO DE MINAS

Bruselas, 12 (6,30 t.).—Un centenar de buques pesqueros que se encontraban ante la costa francesa se internaron en un campo de minas, también francesas, provocando explosiones. Los barcos tuvieron que abandonar las redes, pues muchas de éstas se habían enredado en minas sin estallar.—Efe.

LOS PRISIONEROS RUSOS

Viborg, 12 (6,30 t.).—Los prisioneros rusos que están detenidos en la cárcel de esta ciudad en espera de ser trasladados a un campo de concentración, se hallan en estado físico y moral sumamente malo. Se confirma que la organización del Ejército rojo es deficiente y sus mandos mal instruidos.—Efe.

LAS PERDIDAS FINLANDESES

Helsinki, 12 (6,30 t.).—Las pérdidas del Ejército finlandés son casi nulas. A esta ciudad todavía no han llegado heridos. Los hospitales del frente son suficientes para los heridos actualmente.—Efe.

En las minas de Inglaterra

Falta madera para el entibado

Londres.—La falta de la importación de madera de mina ha hecho que las minas tengan que acudir a la madera almacenada, que según cálculos sólo alcanza para tres o cuatro meses. La minería inglesa, que debido al aumento del mercado interior y a la demanda francesa, ha tenido que aumentar su producción, ha de quedar gravemente afectada por la falta de la importación de madera para entibado. Inglaterra, el país más pobre en árboles de Europa, tiene que importar anualmente, casi el 99 por 100 de la madera que necesita para sus necesidades. El país proveedor más importante de madera era, en los últimos años, Finlandia, que por sí sola enviaba a Inglaterra un tercio de la madera para entibación. Seguían Rusia y Letonia y luego, en mucha menor proporción, Suecia y Polonia. Es decir, que más del 80 por 100 provenía de países que actualmente han dejado de ser proveedores de Inglaterra.—Arco Spes.

ULTIMA HORA

¿Será expulsada Rusia?

Ginebra, 12 (7 t.).—No se ha recibido contestación de Rusia. Los círculos rusos estiman que la respuesta será negativa. Juzgan que la actitud de la Sociedad de Naciones es una provocación contra la Unión Soviética, y que el plazo de veinticuatro horas es incompatible con la dignidad soviética. Dado este estado de cosas, se espera que Rusia sea excluida de la Sociedad de Naciones y que, como consecuencia, se llegue rápidamente a la ruptura de relaciones entre los soviets, Francia e Inglaterra.—Efe.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

El excelentísimo señor gobernador civil, don José Malcampo y Fernández de Villavicencio, ha recibido hoy las siguientes visitas:

Alcalde y concejales del Ayuntamiento de Abades; señorita Enriqueta Martín, de San Ildefonso; doña María Calonge, de Segovia; señor alcalde de Marugán; señor alcalde de Navas de Oro; señora de don Felipe Barrios, de Segovia; doña Fernanda Martín, de Segovia; don Nicolás Páez, de Cabañas de Polendos; don Julián Alonso, encargado de la parroquia de Santa Eulalia, y don Juan López Merino, de Segovia.

Douglas Fairbanks ha muerto

Nueva York, 12 (5 t.).—En Santa Mónica (California), ha muerto el famoso actor cinematográfico Douglas Fairbanks (padre).—Efe.

Ayuda con tu donativo a AUXILIO SOCIAL en la próxima recogida de ropas

